

**COMUNICADO DE PRENSA  
COMANDO DE RICARDO LAGOS**

---

25.10.99

Juan Pablo Letelier y Edgardo Riveros sobre AFP:

**“ES UNA BRUTALIDAD QUE SE ROBE EL 20% DE LAS  
COTIZACIONES A LOS TRABAJADORES”**

*\*Los parlamentarios instaron a la derecha a agilizar la votación en favor de una reforma en esta materia, respecto de la cual esperan “un cambio significativo” para noviembre.*

Los diputados de la Concertación Juan Pablo Letelier y Edgardo Riveros llamaron a la derecha a legislar en torno al sistema de Administración de Fondos de Pensiones (AFP) para posibilitar una disminución de los costos para los afiliados.

“Emplazamos a los diputados y senadores de la derecha; a quienes apoyan al candidato Lavín para que legislemos sobre estas materias. Sabemos lo difícil que resulta para ellos, porque en el entorno más próximo del candidato de la derecha están propietarios de administradoras de fondos de pensiones”, afirmó el diputado Riveros

Sobre este tema, el parlamentario denunció que las AFP “financian su acción, tanto administrativa como de utilidades, única y exclusivamente por el pago de comisiones que hacen los afiliados, quienes aportan aproximadamente un 20% de lo que cotizan mensualmente”, a lo que Juan Pablo Letelier agregó que “es una brutalidad que se esté robando a los trabajadores”.

La razón principal de este hecho, según el diputado Riveros, es la “poca competencia que existe en el sistema previsional chileno, ya que el 40% de los fondos son controlados sólo por dos administradoras: Provida y Hábitat; si a éstas se les suma Cuprum, liderada por Carlos Délano, quien forma parte del círculo más estrecho de Lavín, se completa un 60%; y con AFP Santa María, se redondea el 70%”. A esta afirmación, Letelier agregó: “lo que queremos es que instituciones como el Banco del Estado también puedan administrar estos fondos con el fin de que los recursos vayan en un beneficio real de los trabajadores”.

En este sentido, ambos hicieron un llamado a que los trabajadores avancen en la conformación de agrupaciones para negociar dichas comisiones con las administradoras.

Por su parte, Juan Pablo Letelier afirmó que “este sistema previsional es uno de los más caros en el mundo por las comisiones que se cobran y lo que se cobra, no tiene nada que ver con lo que las AFP pagan” e instó a reformar el decreto de Ley 3.500 para reducir los costos.

Denunciaron también la “maniobra” que algunas AFP están utilizando, “la cual es bajar la comisión porcentual y subir la fija, lo que es altamente discriminatorio con los trabajadores de menores ingresos, pues la comisión fija se extrae de los fondos de pensiones”.

Finalmente, explicaron el estado actual del proyecto que se está debatiendo. “Despachamos el de Segundo Fondo y ahora queremos despachar éste. Esperamos avanzar significativamente en este tema en el mes de noviembre”.

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**